

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.490

Segovia.—Sábado 18 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

La de ayer fué la victoria más trascendental de las obtenidas en la marcha hacia Gijón

Ocupación del puerto de Pajares, quedando bloqueados varios batallones rojos que tendrán que entregarse o perecer. Nadie circulará en lo sucesivo por la carretera de Oviedo a Gijón, sin permiso de nuestra gloriosa infantería

Con el avance de ayer desaparece el frente de León

¿A quién representa Negrín en la Sociedad de Naciones?

La presencia de Negrín en el sillón presidencial de la sesión preparatoria de la Asamblea de la Sociedad de Naciones marca el punto más bajo en que ha podido caer la institución ginebrina.

Por esa presidencia han desfilaro gobernantes o mandatarios de todos los países, según turno preestablecido pertenece a una especie nueva, es que todavía no ha pasado por el procedimiento que en el caso de Rusia. De todas suertes, Negrín supera cualquier antecedente.

No se trata en esta ocasión de un nombre público, mejor o peor dotado, de más o menos talla, pero respaldado en todo caso por la representación de un Gobierno o de un país. Negrín no es otra cosa que el advenedizo audaz, salido de la tiniebla criminal en que la República de Valencia, de Madrid o de Barcelona planea sus siniestras maniobras.

Si viviésemos hoy el orden internacional que, centrado en Roma, fue propio de la edad media, el llamado «Gobierno de la República española» habría incurrido en afrentoso inapetible y unánime «entredicho». No podría convivir con los otros Gobiernos de las demás naciones o entre ellos y aquél, acorralado en su infancia, se abriría el foso que media entre la Ley y el delito, la civilización y la barbarie. Negrín, personal-

mente, es un pelele que Prieto mueve al antojo de sus pasiones y al mayor provecho de la U. R. S. S. Pero, precisamente por eso, el pelele no pasa de representar a los siniestros manipuladores del gran Guñol republicano marxista.

Ni siquiera sabe decir que representa a un Gobierno, porque el de Valencia no lo es. Todo Gobierno significa el principio mínimo de responsabilidad de orden y de Ley; justamente lo que falta al grupo que trata de regir las desmandadas cuadrillas del Frente Popular. Todos delinquen, pero cada cual por su cuenta y sin ningún riesgo. Menos aún representa Negrín a España. Los cientos de miles de asesinados y torturados, dondequiera que el Frente Popular pudo campar a sus anchas, acusan, con índice ensangrentado, a Negrín como cabeza de esa demoníaca empresa de crímenes que estigmatizan a un pueblo, si éste no se salvara en un vital arranque de instinto de conservación, aniquilando a los que hubieran acabado con él para siempre.

Eso representa Negrín y no otra cosa: la violencia de un régimen que no se propuso jamás sino violentarlo todo, en efecto, sin escrúpulos de ninguna especie. Antes bien, con malisana voluptuosidad, dando rienda suelta a todas las potencias del mal. En la España roja se hacían los cadáveres, se agolpan las sombras de tanta iniquidad, desfallece la pobla-

ción civil. Los muertos claman venganza. Los vivos piden liberación. ¿Los representa acaso Negrín, su verdugo? ¿Representa a los miles y miles de españoles que viven en el horrendo secuestro de la España roja? ¿Representa a los católicos perseguidos hasta la muerte, privados de culto, sin posibilidades legales de familia cristiana y enseñanza religiosa? ¿Representa a los campesinos explotados por los rojos, parásitos de la ciudad, falsos apóstoles profesionales de la revolución? ¿Representa a la población industrial, víctima de robos e incautaciones, o al comercio obstruido en sus naturales vías de expansión? ¿Representa a la propia revolución, de la que se desgajan los grupos disidentes del sindicalismo o del anarquismo, a quienes el Gobierno de Valencia, en competencia que pudiéramos decir ilícita, trata de exterminar dando muerte misteriosa a sus jefes o ametrallando a sus afiliados?

¿A quién, en suma, representa Negrín? A nada confesable ni a nadie de divisa española. Lo sitúan en Ginebra, lo sostiene en Valencia, lo traen o lo llevan los rusos y sus coadyuvantes del bolchevismo universal, enemigo nato y neto de la España sana, Sépalo Ginebra, y no le extrañe si, en el episodio de esa presidencia, no por eventual menos vergonzosa, se ha dejado un jirón más del prestigio que pueda tener.

Violenta diatriba de "Daily Mail" contra Stalin

Londres, 17.—El periódico «Daily Mail» publica un comentario a la destitución del comisario de Justicia de la Rusia soviética.

Dice el citado diario que Stalin se revela más sanguinario que nunca. Desde todas partes llegan noticias de asesinatos de supuestos traidores. No se conoce en la historia otro sistema igual, que sólo puede sostenerse con asesinatos en masa.

El Gobierno de Moscú no conoce más que el terror y el caos en el interior, y la provocación de guerras y luchas civiles en el exterior.

El puerto de Pajares es nuestro

El mando nacional ha conseguido en una maniobra lo que no consiguieron los godos ni los romanos

León, 17 (noche).—Alguna vez hemos denominado este frente «El Olvidado», pero por fortuna vamos a sustituir desde este momento esa denominación por la de «El Desaparecido».

Apenas se dió cuenta España de la ingente barrera de 200 kilómetros de extensión, de imponentes alturas, cuando este colosal parapeto, puesto allí por la Naturaleza como para la defensa de Asturias, se viene abajo al empuje de nuestros guerreros.

Se habló estos días de Pola de Gordón, concediendo a este lugar la importancia que, en efecto, tiene. Esa localidad era la población leonesa más importante que cayó en los primeros días del movimiento en poder de los rojos. Pola de Gordón, sentimentalmente, era para León la perla más importante perdida. Era Pola de Gordón, geográficamente, un valor de referencia para operaciones militares posteriores.

—Cuando tomemos Pola de Gordón...

—Cuando lleguemos a Pola... Pola de Gordón es nuestro y a continuación ha caído en poder del Ejército nacional el puerto de Pajares. Creemos que habrá mucho que estudiar en esta marcha a través del coloso que antes de llegar el invierno quedaba cerrado a la circulación por todas sus carreteras.

El mando nacional ha conseguido, en una maniobra que nosotros no podemos calificar, lo que no consiguieron los romanos, ni los godos, ni los árabes.

SINTOMAS DE LA DESCOMPOSICION EN LA ZONA ROJA

Manifestaciones en Barcelona llevando carteles en los que se pide la rendición de Cataluña a Franco

Cómo se interpreta la huída del general rojo Gamir Uribarri. Pacto secreto entre la Generalidad y F. A. I. en contra del Gobierno de Valencia. Se habla de una próxima crisis del soviet valenciano

Un comisario de batallón, encargado de mantener la disciplina entre las fuerzas bolcheviques, se pasa a nuestro campo por el Alto del León

Piden la rendición

París, 7.—Noticias recibidas de Barcelona dan cuenta de sucesos allí desarrollados. Una manifestación compuesta por personas de uno y otro sexo, llevando carteles en los que se leía «Queremos la rendición de Cataluña a Franco», recorrió varias calles y se estacionó ante la Generalidad. Como la manifestación aumentaba por momentos, las autoridades catalanas decidieron ordenar la salida de fuerzas de Asalto, que se vieron precisadas a disparar contra los manifestantes. Algunos de éstos contestaron a la agresión, entablándose entonces un tiroteo que duró largo rato. Veinte heridos fueron el balance de la jornada.

La fuga de un general rojo

París, 17.—La Prensa recoge, dándole carácter de sensacional, la noticia de que Gamir Uribarri, jefe superior que fué del ejército rojo del Norte.

La noticia, de por sí—comentan los periódicos—, indica que todo está perdido en el Norte para Valencia, pero es que las palabras de dicho general corroboran que, en efecto, los rojos nada tienen que hacer. Gamir Uribarri ha declarado que le quisieron asesinar los anarquistas y que no volverá a España, porque teme que se le acuse de ser el responsable del desastre. Cuando un general en jefe hace estas declaraciones y abandona su ejército y su Patria en plena guerra, es que los acontecimientos le dicen que todo está perdido, hasta el honor.

Pacto secreto entre Companys y los anarquistas?

París, 17.—Llega de Barcelona la noticia de que Companys ha firmado un acuerdo secreto con los anarquistas, comprometiendo a suspender toda persecución e impedir los intentos del Gobierno de Valencia de instaurar en Cataluña una dictadura militar.

Otros informes dan cuenta de que Martínez Barrio visitó a Companys para convencerle de que debía desistir del acuerdo con los anarquistas, mas parece que el presidente de la Generalidad se negó a dejar incumplido el compromiso, reservándose su plenitud de acción.

Se habla de crisis en Valencia

Valencia, 17.—Se habla nuevamente de una próxima crisis. Del Gobierno saldrían varios comunistas y socialistas, pues se pretende dar la sensación de que la política de la zona roja se inclina a la moderación. Se

PARTE OFICIAL

Nuestras tropas llegan al Puerto de Pajares y dominan, a tiro de fusil, la carretera de Oviedo a Gijón

Salamanca, 17 (11,45 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veintidós horas del día 17 de Septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector oriental ha continuado el avance, ocupándose por una de nuestras columnas el pueblo de Tresviso, en el que se han cogido algunos prisioneros. También han operado otras fuerzas sin que se sepa la línea que han alcanzado a la hora de redactar este parte.

En el sector occidental sólo ha habido algunos cañones.

Frente de León.—Mediante brillante y victorioso ataque, a pesar del frío y de la lluvia, se ha completado hoy la ocupación de los Celleros, llegando nuestras fuerzas a Perruca (puerto de Pajares) y dominando a tiro eficaz de fusil la carretera general de Oviedo a Gijón. También se ha ocupado Villamanín. Entre Matallana y la Vecilla se han conquistado importantes posiciones enemigas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid y Aragón.—Tirotesos y cañones.

Frente de Soria.—En las primeras horas de la noche de ayer se registró un intento de ataque del enemigo a nuestras posiciones de Monte Platero.

Frente de Avila y Somosierra.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Algunos tirotesos y un intento de ataque rechazado en el sector de Peñaroya. En el sector de Granada se efectuó por nuestras tropas un reconocimiento en el sector de Cuesta de la Cabeza, huyendo las fuerzas rojas.

AMPLIACION

Se reciben en este Cuartel general, a última hora, noticias del avance de nuestras fuerzas en el sector oriental de Asturias, en donde se han ocupado Arenas de Cabrales, Piedra, Lleria de Arriba y de Abajo, Quintana y Valmori, rodeando el pueblo de Posada. Se han causado al enemigo más de cuatrocientos muertos. Se han pasado a nuestras filas doscientos milicianos y se han hecho muchos prisioneros.

Se ha cogido abundante material en el que figuran varias ametralladoras y un tanque ruso en perfecto estado.

Salamanca, 17 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EL EJE ROMA-BERLIN

Es probable que se extienda a la Europa central y oriental

Berlin, 17.—Se informa que la entrevista del jefe del Gobierno italiano, Benito Mussolini, con el «führer» cancéllor alemán, Rodolfo Hitler, tendrá por objeto la extensión del eje Roma-Berlin a la Europa central y oriental.

Parece que, a este efecto, se trata de celebrar conferencias entre Alemania, Italia, Inglaterra, Austria y Hungría, y que las bases de esta conferencia fueron ya confeccionadas en el curso de la reciente visita girada a Berlín por el ministro de Negocios Extranjeros de Austria.

Se dice que dicha conferencia se reunirá en una ciudad alemana en otoño y que la invitación para concurrir a ella será extendida por los ministros von Neurath y conde Ciano.

Será gestionada la participación de Polonia en la trascendental conferencia.

Un trasatlántico italiano recibe orden de suspender su viaje a Rusia

Bucarest, 17.—De Constanza comunican que la Agencia marítima de Constanza ha recibido orden de impedir la salida para Rusia de uno de los tres trasatlánticos italianos que mantienen relaciones marítimas con la U. R. S. S.

Esta medida del Gobierno italiano se interpreta como el preludio de la anulación de las relaciones marítimas italo-soviéticas.

DEL FRENTE DE ARAGON

EL RUMOR DE RENDICION SIN CONDICIONES QUE CORRE POR LA RETAGUARDIA ROJA HA LLEGADO AL FRENTE Y SE APRESTAN LOS DIRIGENTES A CORTARLE DE RAIZ

La aviación roja pretende vengar sobre Zaragoza las derrotas, pero nuestros cazas frustran el criminal intento

Zaragoza, 17.—Las fuerzas rojas de choque no consiguen morder el frente. Su despecho les ha llevado a pretender bombardear Zaragoza por medio de la aviación. Empeño inútil, porque nuestros cazas no dejaron acercarse a los piratas del aire.

No es extraño que el enemigo esté despechado y lleno de rencor después de fracasada su ofensiva, tanto tiempo preparada.

Nuestros partes oficiales no registran sino tirotesos y cañones, lo que para nosotros es una cosa baladí que no merece por nuestra parte arriba de media docena de líneas, pero para los rojos representan fuertes castigos, pues nuestras baterías causan verdaderos estragos en sus líneas y concentraciones.

Por documentos encontrados, se comprende el grado de desmoralización en que se encuentran las fuerzas rojas, y llegamos a la conclusión de que la idea de rendición no sólo existe en la retaguardia, sino que también toma cuerpo entre los milicianos, con gran alarma de los jefes, los cuales se han apresurado a publicar un escrito diciendo que nadie debe hablar de la terminación de la guerra. Sin embargo, como estas recomendaciones han producido poco efecto entre los combatientes, el comisario delegado de Guerra ha comunicado a los jefes de unidades que deben cortar todo movimiento en favor de una posible rendición.

Uno de tales comunicados, que nuestras tropas han encontrado en una posición arrebatada al enemigo, dice lo siguiente:

«Habiéndose comprobado entre nuestros combatientes la idea de una próxima terminación de la guerra, y siendo necesario cortar radicalmente la propagación del rumor, que sólo puede ser difundido por agentes del fascismo, considero urgente tomar las siguientes medidas, de cuyo cumplimiento me dará conocimiento inmediato:

a) Desarrollar, con la ayuda de los comisarios de compañía, una intensa campaña sobre los soldados, deduciendo de ella que cuanto con más valor se luche más pronto volverán a sus hogares. Esto conviene publicarlo en todos los periódicos rurales.

b) Establecer la más estrecha censura en la correspondencia dirigida a los soldados, a lo que debe atribuirse la difusión de tal noticia.

c) Aplicar castigos severísimos a los agentes conscientes e inconscientes del fascismo.

De la aplicación de estas medidas y de su eficacia será usted responsable.—El comisario delegado de Guerra.»

He aquí la prueba más rotunda del desconcierto de la retaguardia y del frente marxista. Los milicianos que llevan catorce meses sufriendo privaciones y angustias, que ven a sus familiares sometidos a las torturas del

hambre; que ven morir a miles y miles de sus camaradas sin provecho alguno y que conocen la potencialidad del Ejército nacional, sólo confían en la pronta terminación de la guerra. Para acabar de una vez con tanta angustia, sólo ven una solución: la rendición sin condiciones al Ejército de Franco.

De aquí la alarma que se manifiesta entre los jefes marxistas, para quienes la guerra es el mejor negocio, porque se enriquecen traficando con la sangre de los desgraciados milicianos.

Companys, Pozas, Prieto y demás dirigentes podrán hacer toda la literatura que quieran en torno a la guerra, pero la realidad es que los que la padecen se desmoralizan de un modo alarmante y el desaliento de la retaguardia roja llega a las líneas del frente. Por eso, según el orden del comisario delegado de Guerra, hay que ejercer una estrecha censura sobre la correspondencia que reciben los combatientes. Y cuando ellos lo dicen...

Fracasó la ofensiva y han fracasado en sus intentos para mantener una moral elevada; las brigadas internacionales han sido llevadas a retaguardia para completar sus cuadros, diezmados en pasadas jornadas; fracasan los hechos aislados; han fracasado las tentativas de la aviación, que quería vengar en Zaragoza las derrotas sufridas... Y entre tanta derrota y tanta tragedia, se produce el movimiento favorable a la terminación de la guerra por medio de la rendición sin condiciones.

LOS ESPECTACULOS BENEFICIOSOS, MAS QUE DIVERSIONES, SON UN PRETEXTO PARA SUBVENIR A LAS NECESIDADES DE LA ENTIDAD BENEFICIADA. ASI OCURRE CON LA CORRIDA DE TOROS QUE SE CELEBRARA EL DOMINGO EN SEGOVIA A BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA.

La REVOLUCION NACIONAL es la BARRERA INFRANQUEABLE que la España de Franco OPONE A LA INJUSTICIA, la concupiscencia, el medro personal y la cuquería, lacras todas de la VIEJA POLITICA, que ENTERRARON DEFINITIVAMENTE NUESTROS MARTIRES.

«Todos los españoles participarán en el Estado a través de su función familiar, municipal y sindical.

NADIE PARTICIPARA A TRAVEZ DE LOS PARTIDOS POLITICOS».

¿Está claro?

La Nueva España cuesta mucha sangre y mucho dolor, con los que nadie puede traficar para su medio.

dice también que la crisis sería aprovechada por Indalecio Prieto para huir.

Lisboa, 17.—Se está ultimando una reorganización en el Gobierno de Valencia, con la intervención de Azaña y Martínez Barrio. La opinión general entre los republicanos es que en vista del fracaso rotundo de los ministros socialistas y comunistas, forzosamente habrán de dejar el poder para cedérselo a otros grupos parlamentarios.

Se cree que Indalecio Prieto continuará en el ministerio de Defensa, mientras que Negrín no figurará con cartera alguna, si bien permanecerá en Ginebra como representante de Valencia con facultades para realizar las gestiones que sean necesarias cerca de Francia, Rusia y la Sociedad de las Naciones.

Todo un comisario llega a nuestras filas

Ávila, 17 (noche).—En el día de hoy se ha registrado un hecho que

viene a darnos la razón en las afirmaciones de los evadidos, según declaraciones de los emvidados, acerca del estado de ánimo de la retaguardia roja y de los combatientes marxistas.

Por el Alto del León llegó hoy a nuestro campo un soldado rojo. No venía solo, pues le acompañaban nada menos que un comisario político de batallón.

Hemos de dar a esta evasión la importancia que tiene. Todos sabemos que, a consecuencia de la desmoralización y del cansancio que se registra entre los combatientes rojos, traducido en evasiones en masa, su mando dispuso lo necesario para cortar las deserciones, para lo cual se asignó a cada unidad un comisario político.

La obligación de éste era vigilar el cumplimiento de las órdenes emanadas de la superioridad, al objeto de evitar que algunos jefes las interpretaran en forma dañosa para la marcha de la campaña. Tienen también la obligación de mantener firme la moral del combatiente, su disciplina,

su obediencia al mando y la fe en la victoria, eliminando a los sospechosos o culpables de inteligencia con el enemigo. Otra obligación de los comisarios es la de llevar un fichero de cada soldado o miliciano para conocer su ideal político.

Necesariamente, el cargo de comisario ha de recaer en persona de probado fervor republicano y adhesión indiscutible a la causa. Y si todo un «padrecito» de los comunistas, que está encargado de tan enmarañada labor en el frente, se pasa a nuestro campo, ¿qué consideraciones no se harán los que se hallaban controlados por él? Cuando un comisario que goza de todas las prerrogativas y derechos, con autoridad sobre los propios mandos de la unidad a que está agregado, abandona su puesto y se pasa al enemigo, es evidente que las cosas no andan muy bien por aquellas latitudes y que tienen sobrado fundamento los informes que reiteradamente publicamos acerca del hundimiento moral de nuestros enemigos. No tendría nada de particular que esos milicianos a quienes se imponía obediencia al comisario siguieran su camino y se presentasen en nuestras líneas diciendo:

—A sus órdenes, camarada comisario. ¿Tiene algo que mandar?

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

parte de la tarde, hasta que fué despejándose un poco de cielo y apareció un azul claro, con lo cual bien pronto los aviones llegaron para auxiliar a la artillería y preparar el camino a los infantes, que han escalado aquellas posiciones de Peña de Águila con un ímpetu que yo no puedo elogiar, porque el maravilloso alarde de estas tropas está fuera de toda ponderación. Se llevó a cabo la ocupación de las primeras crestas, y el enemigo, roto, desbaratado, abandonó las crestas, que para nosotros tienen tal importancia, que sólo ha sido posible merced al avance de los bravos muchachos.

Ya La Perruca es de España. Es de España el Puerto de Pajares, quedando atrás de las posiciones ocupadas por nuestras tropas. Por el frente de la zona de León también nuestras tropas han continuado el avance, ocupándose los pueblos de Villamanín y Poladura, de los cuales huyeron ayer los rojos que, como siempre, incendiaron las casas, tanto a los hogares más modestos como a la rara casa de gente de alguna condición.

Siguieron los marxistas asolándolo todo en su huida, que ahora tiene caracteres de carrera hacia el mar, acosados por el ímpetu de nuestras victoriosas fuerzas, mientras que a la derecha del paso de Pajares quedan encerrados una colección de batallones, que tendrán que rendirse si no quieren pagar al precio de la vida una resistencia que será además inútil de todo punto y de resultados estériles.

La operación, felizmente conseguida y felizmente terminada en la fecha de hoy, marca el punto culminante de esta campaña en Asturias, como la marca el Puerto del Escudo en la campaña de la provincia de Santander.

Tampoco se han detenido las columnas que operan en la zona Sur, que van limpiando de enemigos, habiéndose ocupado el pueblo de Treviso, en la carretera de Cangas de Onís.

Y ahora os voy a anunciar una seguridad profunda que tengo, que es la siguiente: Asturias será pronto de España. Lo más difícil está logrado. Las tropas del general Aranda llegarán hasta el final de sus objetivos, que ahora no pueden ser otros que la liberación total de esta provincia, que puede considerarse mártir entre las mártires.

Y para no concluir este relato triunfal sin ningún episodio que os muestre bien cómo son los jefes de las tropas salvadoras, os diré. Es un detalle que quizá no tenga importancia, que produce mi pleno asombro. Hoy ha entrado con las tropas españolas que han liberado el pueblo de Villamanín, incendiado por los rojos, y con las primeras fuerzas que lo hicieron, el propio general Aranda.

CIRCULAR DEL SECRETARIADO POLITICO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S. SOBRE ORGANIZACION SINDICAL

CAMARADA DELEGADO SINDICAL PROVINCIAL

Camarada: La sangre generosa que se está derramando a torrentes en España es para salvar a la Patria, no para hundirla en un charco de oprobio y de miseria. Esa sangre moza, limpia e hirviente, aclarará el entendimiento de nuestros pobres patriotas, seducidos por los errores del marxismo, y limpiará, también, los ojos de aquellos otros representantes del capitalismo, que cegados por la visión del oro, no pudieron advertir cómo su ambición les llevaba por caminos de ruinas. Esa sangre juvenil tiene que ser para todos agua de redención y motivo de vida nueva, donde cada uno aporte su trabajo y su sacrificio para la reconstrucción del nuevo Estado, libre de aquellas miserias que arruinaron a nuestra Patria.

Me entero, alarmadísimo, de que algunos desaprensivos, malos patriotas de tu provincia, quieren hacer estéril tanta sangre derramada y están desobediendo las órdenes, clarísimas y terminantes, de nuestro invicto jefe nacional, Su Excelencia el generalísimo Franco, quien para regular las relaciones entre obreros y patronos, en tanto los órganos competentes dictaran leyes adecuadas, puso en vigor los contratos y bases de trabajo anteriores al 16 de Febrero de 1936. A pesar de la claridad de esta orden de nuestro insigne caudillo, han tratado de aprovechar las circunstancias actuales para rebajar jornales o aumentar las horas de trabajo sin la debida compensación, a los obreros que tienen a sus órdenes, traicionando de este modo la esencia del movimiento salvador de España.

No puede quedar sin réplica la actuación antipatriótica de esos empresarios, y a esto respondí mi telegrama del 3 del corriente a tu jefe provincial, y que éste te ha trasladado, recordando que es deber primordial de nuestro Sindicato velar por la armonía de las clases, no permitiendo que el interés de una conculque el legítimo derecho de la otra; y mucho menos podemos callar cuando la opresión y perjudicada sea la clase obre-

ra, de menores resistencias materiales, y a la cual es preciso convencer con hechos ciertos, no con palabrería vana, de que este movimiento no se ha realizado para mantener antiguos perjuicios capitalistas, sino para instituir un régimen de estricta igualdad ante la ley y hermandad ante la producción y la economía de la Patria. Es decir: para implantar la Justicia Social.

Por amor a nuestra causa, no debe continuar un minuto nuestro silencio por lo menos sobre un problema de tanta trascendencia para el futuro de la nueva España, que necesita de todos los españoles, pero principalmente de los obreros, masa nacional apartada en mala hora por el marxismo del sentimiento y de la idea de la Patria. Por esto, a la mayor urgencia, deben los delegados sindicales provinciales intervenir como tales en todos los casos que conozcan de infracción de las leyes sociales y bases de trabajo que se mantienen por orden exclusiva del caudillo.

Por tanto, en cuanto el delegado sindical provincial conozca o tenga noticias de alguna infracción a las leyes sociales vigentes y a las bases de trabajo aprobadas con anterioridad al 16 de Febrero de 1936, aun cuando el obrero no solicite su apoyo, procederá a llamarle, y una vez establecida la verdad del hecho, formulará la correspondiente denuncia ante el delegado provincial del Trabajo. Si el obrero, por injustificado temor—natural en quien ha sufrido abusos y atropellos—a imposibles presencias, rehúsa firmarla, lo hará en su nombre el delegado sindical provincial.

Si el delegado provincial de Trabajo, aferrado a la letra de la ley, que dispone sea el perjudicado quien formule la denuncia, no quisiera admitirla firmada por el delegado provincial sindical, conviene hacerle una mesurada y discreta advertencia sobre los momentos revolucionarios que vivimos, y que en aras de la rápida justicia social que desea nuestro caudillo y Jefe del Estado, no conviene

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Propaganda del Decreto del trigo

PRIMER EQUIPO

DOMINGO, DIA 15

A las diez de la mañana, en Codorniz.
A las doce de la mañana, en Montuenga.
A las cuatro de la tarde, en Martín Muñoz de la Dehesa.
A las seis de la tarde, en San Cristóbal de la Vega, donde habrá una concentración para los pueblos de Montejo de Arévalo, Tolocirio, Donhierro y Rapariegos.

LUNES, DIA 20

A las cinco de la tarde, en Moraleja de Coca.
A las siete de la tarde, en Aldeanueva del Codonal.

MARTES, DIA 21

A las cinco de la tarde, en Coca.
A las siete de la tarde, en Santiuste de San Juan Bautista.

SEGUNDO EQUIPO

DOMINGO, DIA 15

A las once de la mañana, concentración en Obsermenia, para Cuevas de Provanco y Laguna de Contreras.
A las cinco de la tarde, en Fuentidueña y concentración en el Valle de Fuentidueña y Calabazas.

LUNES, DIA 20

A las cinco de la tarde, en Fuentepiñel.
A las siete de la tarde, en Cozuelos de Fuentidueña.

MARTES, DIA 21

A las cinco de la tarde, en Fuente el Olmo de Fuentidueña.
A las siete de la tarde, en Torrecilla del Pinar.

TERCER EQUIPO

DOMINGO, DIA 15

A las diez de la mañana, en San Miguel de Bernuy.
A las doce de la mañana, en Cobos de Fuentidueña.
A las cinco de la tarde, en Aldeansancho.
A las siete de la tarde, en San Pedro de Gaillos.

LUNES, DIA 20

A las cinco de la tarde, en Cabezejo.

A las siete de la tarde, en Cantalejo.

MARTES, DIA 21

A las cinco de la tarde, en Pedraza de la Sierra.

A las siete de la tarde, en Valleruela de Sepúlveda.

Crónicas oficiales del frente de Asturias

La de «El Tebib Arrumi»

Ya os lo anunciaba, hermanos españoles de la España de Franco, de que pese al mal tiempo, la desesperación del enemigo y de lo abrupto del terreno, ha continuado el ímpetu de nuestros soldados, que hoy día, para señalar con piedra blanca, han llegado a la posesión del puerto de Pajares, al puerto de entrada en la tierra asturiana, el que ellos consideraban como inexpugnable por su situación y por la fácil resistencia a que se prestaba. Las columnas que operan en el frente de León ocuparon esta mañana, en brillantísima actuación, no sin antes tener que batir al enemigo durante varias horas, la posición de los Peñeros, completada esta ocupación con la de los Peñeros Altos y los Bajos, siendo tal el ímpetu de nuestros muchachos, que ardían en deseos de combatir por España, habiendo logrado escalar las cumbres del puerto de Pajares, clave importantísima del problema de las comunicaciones de Oviedo a Gijón.

Hay que tener en cuenta que todas estas brillantísimas operaciones se han realizado con una lluvia pertinaz, y que además el temporal ha sido tan formidable, que ha habido momentos en que se temía que se convirtiese en torrente arrollador; pero nuestros soldados ponen en su avance tal ímpetu y ardor, que no se han detenido por esto y han alcanzado uno de los triunfos más rotundos y decisivos de la actual campaña en Asturias, de cuyos resultados nos iremos dando cuenta en los días próximos, porque una vez perdidas estas posiciones magníficas, los rojos no podrán hacerse fuertes en otras con tiempo debido, como lo han necesitado hacer en los últimos días en las diferentes alturas ocupadas.

Las conquistas del día de hoy han sido magníficas. Otras columnas de la derecha y de la izquierda han tomado Camba, habiéndose ocupado importantes pueblos en este sector, habiéndose ocupado a la derecha por nuestras unidades, Cambas del Valle, después de haber puesto su flanco victorioso en Robla, Cueto, Aller. Es decir, que en la parte oficial habrá que suprimir la sección correspondiente al frente de León, porque ya nuestras unidades están dentro de la sierra asturiana. Las de la costa han tenido peor tiempo, con el cual es imposible operar, y aun así llegaron a Bibrio y a ocupar algunas cotas notables en el sector de Camba, ha-

biéndose hecho gran número de prisioneros.

Quiero, para final de esta crónica, hacer resaltar la importancia que ha de tener para la futura marcha de las operaciones la ocupación de las alturas del puerto de Pajares, de una importancia excepcional, y os anuncio que, desde hoy, la resistencia que ha de ofrecer los restos del Ejército asturiano, ha de ser mucho más floja de la que veníamos comprobando, porque es tangible el hecho de que la pérdida de Pajares para ellos convierte nuestras posiciones en algo absolutamente inexpugnable, que aumentará la desmoralización que por momentos vemos que se ha realizado en los frentes de los rojos asturianos.

La de Spectator

Os puedo contar las impresiones de hoy sobre las acciones del frente Sur de Asturias en dos palabras: ya está. El esfuerzo realizado por las columnas que operan en el sector de León para alcanzar ese objetivo de extraordinaria valía que se perseguía hace días en las maniobras geniales iniciadas por el Ejército del general Aranda, se puede afirmar que ha culminado hoy con la ocupación del macizo de los Celleros altos y bajos, y después con la magnífica toma de La Perruca, dominando desde las alturas de ésta y a eficaz tiro de fusil la carretera que va desde Gijón a Oviedo por el Puerto de Pajares.

Es decir, que estamos dominando en los frentes de la provincia de Asturias y León el paso único que abre las puertas de la región, y que al mismo tiempo la cierra, sin que las fuerzas rojas hubiesen podido resistir el impulso de nuestros soldados, cosa que podían haber efectuado perfectamente, gracias a las cualidades del terreno. Se ha alcanzado el objetivo a los seis días exactos de empezar la maniobra maravillosa.

Tal ha sido el desarrollo de los acontecimientos y el número de las posiciones, acerca de las cuales tuvimos que tener adecuada discreción en las jornadas pasadas, porque haciéndolo de otro modo, hubiese sido poner sobre aviso a un enemigo que, brioso a veces, pero torpe siempre, no se puso al alcance de nuestros esfuerzos y mucho menos de la maniobra magnífica en que quedaron envueltos. El hecho registrado merece para nosotros la misma importancia que en Santander tuvo el puerto del Escudo, pero con la diferencia de que

con la ocupación del referido puerto, las fuerzas tenían otros caminos, que a su debido tiempo se cortaron, mientras que aquí, en Asturias, el paso hubiese sido difícilísimo y hasta inaccesible durante gran parte del año, por lo cual las tropas de Aranda han alcanzado hoy estas importantes posiciones, que se cotizarán de modo extraordinario.

Es preciso subrayar la importancia de este acontecimiento, porque el gran objetivo que se ha conseguido es un esfuerzo extraordinario.

El día de hoy, que ha amanecido encapotado, se ha despejado, y las tropas iniciaron desde las primeras horas sus marchas con toda precisión. Desde las alturas en las cuales está situado el puesto de mando del general, que tenía el dispositivo en trance de atacar a fondo, tras fuerte y persistente preparación artillera, que ha sido terrible durante toda la mañana, que batió a los rojos que ocupaban las partes altas de las cumbres, en las cuales hicieron una resistencia desesperada, se inició la operación. La artillería siguió batiendo las cumbres enemigas durante toda la mañana y

cialista y de las J. O. N.-S., en pro de la justicia social.

Por Dios, por España y su Revolución nacional-sindicalista.

Salamanca, 10 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—Por el secretario, un vocal.—Firmado Joaquín Miranda.

Salud a todos: ¡Arriba España!

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la semana próxima corresponden a las Asociaciones siguientes:

Lunes, 20.—Sindicato Católico de Oficios Varios y Cinda del Trabajo.
Martes, 21.—Cofradía del Santísimo Rosario, de las Dominicanas.
Jueves, 23.—Cofradía del Rosario de San Lorenzo.
Viernes, 24.—Cofradía del Rosario de San Millán.
Sábado, 25.—Cofradía del Rosario de Santo Tomás.

Los directores o presidentes de las mencionadas Asociaciones designarán el celebrante y ministros que han de officiar sus respectivas misas. Estas comenzarán a las diez y media de la mañana, después de las Horas Canónicas y misa conventual del excelentísimo cabildo catedral.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Franciscanos

La Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro celebrará mañana sus cultos mensuales, en la forma siguiente: Por la mañana, comunión general en el altar de la Santísima Virgen, a las nueve; por la tarde, a las seis, el ejercicio acostumbrado, con exposición de S. D. M.

En las Madres Carmelitas

Mañana, domingo, celebrarán la fiesta mensual a la Virgen del Carmen la V. O. T. y Semana Devota en la iglesia de las Madres Carmelitas.
Por la tarde, a las seis, exposición, visita, rosario, plática y reserva, terminando con la salve.

Academia de Artillería e Ingenieros

Necesitando este Centro adquirir 3.000 arrobos de leña de encina, se abre concurso para dicho suministro, con arreglo a las bases que obran en la oficina de Mayores del mismo. Segovia, 11 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El comandante jefe del Detall, MARIANO MONTALBÁN.

El medio millón de combatientes del Generalísimo Franco crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu de la Nueva España.

Veinte millones de españoles que tienen fe en el Caudillo, recogen su espíritu en la retaguardia y consiguen la España

Una, Grande y Libre.

LAS GRANDES HAZAÑAS DE NUESTRA MARINA

El "Canarias" sorprende un convoy de buques rojos compuesto por tres destroyers y dos navíos de carga

Atacadas las unidades de guerra marxistas, éstas se batieron en retirada y dejaron en poder de nuestro crucero los barcos a los cuales daban escolta

COMENTARIO

Cómo se elabora la opinión pública de las democracias

Sigue Arthur Bryant publicando en "The Observer" sus artículos sobre España. El aparecido el domingo último es un sutil y objetivo examen de las formas insidiosas de la propaganda roja, de la voluntaria y de la involuntaria, que también se da esta última. Se refiere Arthur Bryant a la forma en que han circulado en el Reino Unido las noticias de los recientes torpedeos. Y dice:

"Las autoridades nacionalistas tienen toda la razón al aspirar a que les sea otorgado en la Gran Bretaña un margen de crédito y la última cosa que se les podría ocurrir sería la de suscitar la ira británica atacando a un destroyer nuestro. Es ello tan evidente que cabría suponer sería universalmente reconocido. Y sin embargo, la Prensa del jueves sugería abiertamente que el ataque había sido llevado a cabo por un submarino nacionalista."

Una acusación aún más grave fue formulada por un famoso periódico radical (se refiere a "News Chronicle"), el cual declaró, sin el apoyo de la prueba más mínima, que el ataque había sido realizado por un navío italiano.

El comentario de Bryant, es el siguiente:

"No había razón—excepto la de provocar una guerra mundial—para atribuir el ataque a Italia o a la España nacionalista. Y si tales especulaciones se formularan antes de ciertos hechos incuestionables, lo menos que podía hacerse era mencionar al mismo tiempo la posibilidad de que el ataque atacante era un revolucionario rojo. Pero, ¿qué cabe decir después de ser cosa sabida, que las instrucciones de flota roja, tras la caída de Bilbao y de Santander eran las de provocar un conflicto internacional, aprovechando el menor incidente, conflicto internacional que constituye «la última esperanza real del Gobierno» de Valencia? Un periódico ha llegado a comentar la agresión, diciendo: «Es la primera vez que un buque de guerra ha sido atacado por vía distinta de la aérea. Es curioso que el mismo haya olvidado el submarino que disparó contra un navío alemán.»

Estas afirmaciones y comentarios, dice, construyen la opinión del hombre de la calle, opinión que se basa sobre mentiras y verdades a medias. La democracia, dice Bryant, es relativamente fácil en una pequeña comunidad donde cada cual puede elaborar su opinión sobre hechos de observancia propia. Es más espinoso, sin embargo, su ejercicio, cuando la decisión depende de una masa de juicios elaborados por un pueblo acerca de hechos remotos y complicados que se les someten por los líderes políticos que solicitan luego su sufragio. No es sorprendente que la opinión pública sea constantemente mixtificada y confundida. Yo no creo que nuestros periodistas mientan deliberadamente. Nadie en este país puede mentir, sin una sensación de falta de confort, excepto los comunistas, para los cuales la mentira forma parte de su equipo ideológico."

En el caso de cómo fue reportado en Inglaterra un bombardeo de Franco sobre un buque británico. Se rasgaron las vestiduras. ¡Un ataque pirata! Grandes titulares en la Prensa. Pues bien; todo ello quedó en el mayor ridículo. El hecho era sencillo: una bomba había alcanzado al buque, surto en un puerto español, no en alta mar. Franco no puede ser censurado, dice, por el bombardeo de puertos de la España roja, por el hecho de que los buques ingleses escogen tales puertos para anclar en ellos.

Hace referencia a Guernica, a la leyenda espesa creada sobre Guernica. Guernica era un objetivo militar, lleno de tropas y de municiones. No lo es, en cambio, ciudades abiertas como Granada, bombardeadas sin provocación por los rojos. Y explica un artículo del periódico habla de la destrucción de las ciudades por los nacionalistas. Y en el mismo número publicaba un relato de la toma de Torrelavega: «Fue inesperada. Las tropas del Gobierno no tuvieron tiempo de quemar ni de volar los edificios con dinamita». Es de suponer que si no les hubiera faltado el tiempo, a estas horas se estaría hablando de la destrucción de Torrelavega por los ejércitos de Franco.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES



Tanques y carros blindados japoneses delante del cuartel general nipón, en Shanghai

Tokio, 18.—La artillería china del Norte de Chapei caían en las mismas líneas chinas. Los observadores japoneses creen que obedece a luchas internas entre las tropas enemigas.

Ante la sorpresa de las tropas japonesas, los obuses El avance japonés continúa en todos los frentes.

INFORMACION DE LA GUERRA

El frente asturiano del Sur queda roto y desmembrado merced a la operación de ayer

Salamanca, 18.—Hace seis días dimos la situación de nuestro frente de Asturias. Los que hayan tomado nota de las posiciones indicadas entonces, habrán tenido que avanzar las banderitas y colocarlas en el puerto de Pajares y en Arenas de Cabrales.

La toma de Pajares se ha conseguido en seis días de ofensiva, con lo que se cierra la primera fase de nuestra ofensiva sobre Asturias.

Nuestras tropas han pisado victoriosamente tierra asturiana por el sector más difícil de la región. Pajares está situado a 1.364 metros sobre el nivel del mar y abre franco paso hacia la cuenca minera asturiana.

Por el sector de la derecha se ocupó Villamanín sobre la carretera de Madrid a Gijón. La distancia de Pajares entre Villamanín es de dieciséis kilómetros que pueden considerarse nuestros.

A partir de La Robla, pueden darse por conquistados treinta y cuatro kilómetros de carretera, y sólo nos queda por éste un recorrido de sesenta y un kilómetros para llegar a Oviedo.

La actividad de nuestros soldados a pesar de operar en el terreno más difícil de Europa, sólo comparable a los Alpes, ha venido a demostrar la capacidad ofensiva

del Ejército nacional y la habilidad en la maniobra.

Nuestras tropas acaban de desbaratar en Aragón una aventura roja, a la que el Gobierno rojo se lanzó obligado por exigencias de los soviets que necesitan un éxito del Ejército marxista para garantizar el precio del material de todas clases que le entrega. Además de causar tan grave quebranto al enemigo, nuestras fuerzas emprendieron la ofensiva sobre Asturias y han cubierto sus primeros objetivos en menos de una semana.

Sobre la habilidad de la maniobra no será necesario hacer resaltar que desde San Pedro de Luna, a campo traviesa, asaltando montañas y descendiendo por vertientes han avanzado hacia Pajares para coger de revés a las fuerzas bolcheviques. Es obra de titanes la realizada, y sólo puede llevarla a cabo un Ejército potente y disciplinado.

Podemos decir que el frente asturiano del Sur está roto y desmembrado. Además hemos de apuntar que a este resultado hay que añadir la victoria obtenida en el frente oriental de Asturias.

Nuestros soldados continúan la marcha arrolladora y triunfal sobre las breñas de Asturias. Nada ni nadie podrá contener su paso.

Mucho frío y mucho viento en este frente, que impiden toda actividad militar.

Todo el mundo busca cobijo para no sufrir los rigores de esos dos temibles enemigos.

FRENTE DE ARAGON
Continúa el paso de milicianos

Zaragoza, 17.—Comunicado del quinto Cuerpo de Ejército:
La tranquilidad ha sido completa en todos los sectores de este quinto Cuerpo de Ejército, en el que no ha ocurrido novedad de ninguna clase, siendo únicamente de destacar ligeros tiroteos y fuego de cañón en el sector de Zuera.

Continúa el paso de evadidos de la zona roja, especialmente por los frentes de la provincia de Teruel.

El abandono del control marítimo por Inglaterra y Francia

Berlín, 18.—La Prensa alemana, así como los círculos políticos, desconfían del último paso dado por Francia e Inglaterra al retirar de las costas españolas las flotillas encargadas de la vigilancia.

Un periódico dice que Francia e Inglaterra se apartan cada vez más del círculo de cooperación internacional.

Otro diario entiende que la retirada del bloqueo dará lugar a mayores dificultades en la próxima reunión del Comité de Londres, haciendo nulos los progresos logrados hasta ahora.

Un tercer periódico estima que la citada medida agudiza la crisis en el Mediterráneo.

Roma, 18.—Ha causado pésimo efecto la noticia relativa al abandono

del Ejército nacional y la habilidad en la maniobra.

Nuestras tropas acaban de desbaratar en Aragón una aventura roja, a la que el Gobierno rojo se lanzó obligado por exigencias de los soviets que necesitan un éxito del Ejército marxista para garantizar el precio del material de todas clases que le entrega. Además de causar tan grave quebranto al enemigo, nuestras fuerzas emprendieron la ofensiva sobre Asturias y han cubierto sus primeros objetivos en menos de una semana.

Sobre la habilidad de la maniobra no será necesario hacer resaltar que desde San Pedro de Luna, a campo traviesa, asaltando montañas y descendiendo por vertientes han avanzado hacia Pajares para coger de revés a las fuerzas bolcheviques. Es obra de titanes la realizada, y sólo puede llevarla a cabo un Ejército potente y disciplinado.

Podemos decir que el frente asturiano del Sur está roto y desmembrado. Además hemos de apuntar que a este resultado hay que añadir la victoria obtenida en el frente oriental de Asturias.

Nuestros soldados continúan la marcha arrolladora y triunfal sobre las breñas de Asturias. Nada ni nadie podrá contener su paso.

Mucho frío y mucho viento en este frente, que impiden toda actividad militar.

Todo el mundo busca cobijo para no sufrir los rigores de esos dos temibles enemigos.

FRENTE DE ARAGON
Continúa el paso de milicianos

Zaragoza, 17.—Comunicado del quinto Cuerpo de Ejército:
La tranquilidad ha sido completa en todos los sectores de este quinto Cuerpo de Ejército, en el que no ha ocurrido novedad de ninguna clase, siendo únicamente de destacar ligeros tiroteos y fuego de cañón en el sector de Zuera.

Continúa el paso de evadidos de la zona roja, especialmente por los frentes de la provincia de Teruel.

El abandono del control marítimo por Inglaterra y Francia

Berlín, 18.—La Prensa alemana, así como los círculos políticos, desconfían del último paso dado por Francia e Inglaterra al retirar de las costas españolas las flotillas encargadas de la vigilancia.

Un periódico dice que Francia e Inglaterra se apartan cada vez más del círculo de cooperación internacional.

Otro diario entiende que la retirada del bloqueo dará lugar a mayores dificultades en la próxima reunión del Comité de Londres, haciendo nulos los progresos logrados hasta ahora.

Un tercer periódico estima que la citada medida agudiza la crisis en el Mediterráneo.

Roma, 18.—Ha causado pésimo efecto la noticia relativa al abandono

Salamanca, 18.—Hace pocos días fué el «Balears», crucero de la flota nacional, quien realizó la brillante hazaña de enfrentarse victoriosamente, él solo, con diez unidades de la flota de guerra roja que escoltaban a varios navíos de carga, poniendo en dispersión a todo el convoy e impidiendo su entrada en puerto bolchevique.

Hoy ha sido el crucero «Canarias» el que ha escrito una nueva página de gloria.

En la noche pasada sorprendió, cerca de Barcelona en la ruta de Mahón, otro convoy de buques rojos compuesto por dos barcos de carga, uno de ellos el «J. J. Sixter», a los que daban escolta tres destroyers.

El «Canarias», con el temple de que a diario dan muestras nuestros heroicos marinos, atacó a las tres unidades de combate marxistas que, acobardadas, se batieron en retirada, dejando en poder del crucero nacionalista los dos buques mercantes que seguidamente fueron detenidos por el «Canarias» y llevados a puerto nacional.

¡Viva la Marina nacionalista! ¡Viva el «Canarias»!

Un testimonio excepcional

Los médicos franceses dictaminan sobre el hallazgo de cadáveres en la costa francesa

Son de españoles arrojados vivos al mar y maniatados

París, 17.—La Sociedad de Médicos de Francia ha certificado que los cadáveres que aparecieron en las costas de Mediodía de Francia pertenecen a españoles que fueron arrojados vivos y maniatados, al mar, por los rojo-separatistas del Norte de España.

La «Revista Médica Francesa», del día 4, publica varias comunicaciones presentadas a la Sociedad de Medicina Legal de Francia, una de las cuales dice lo siguiente:

Se ha practicado la autopsia a siete cadáveres humanos, atados entre sí, en la cual han participado los doctores... (aquí los nombres). Estos cadáveres estaban todos atados de la misma manera, con cuerdas de la misma procedencia. Habían sido echados vivos al mar. La muerte se remontaba a unos cinco meses. Por los restos de las ropas y otros efectos, se deduce que eran personas procedentes de España. Muchos cadáveres tenían marcas de violencia. La dentadura aparecía bien cuidada. Uno de los cadáveres tenía siete coronas de oro en la dentadura, lo que permite suponer que la víctima pertenecía a una clase acomodada.

Las mixtificaciones de la propaganda marxista

El montaje diabólico de una salida de misa

Se ha hablado de la propaganda marxista en la España cautiva, relativa al montaje diabólico de una «salida de misa». Hoy se puede precisar más. Y se puede completar la información con otra que descubre totalmente, en su anverso y en su reverso, la maniobra encaminada a «probar» la tesis sarcástica de Negrín: el respeto al culto por parte de los marxistas y la agresión «clerical» que justifica los «excesos» del «pueblo».

La escena filmada por los cineastas soviéticos, maestros en los trucos plásticos de la demagogia, fué obtenida ante el antiguo convento de Nuestra Señora de Pompeya, en la Gran Vía Diagonal (primero Avenida de Alfonso XIII, luego del 14 de Abril). Como es sabido por muchos, quedaron en pie, sin ser objeto de destrucción material externa, por haber sido ocupados desde el mismo día 18 de Julio de 1936 como hospital de sangre, destino en el que siguen actualmente. Pero el culto está ausente de este sagrado recinto, donde la imagen marina que se reveló entre las ruinas y las cenizas de la ciudad romana acogía la piedad filial de los católicos barceloneses. Los extras que, disfrazados de sacerdotes y de devotas salían de la puerta del templo de Pompeya, lo saben mejor que nadie. Pero el montaje permitirá «demostrar» que Negrín preside un Gobierno que «garantiza» la «normalidad» del culto católico. Y los marxistas de todo el mundo exhibirán el film en sus «pantallas» y las escenas serán reproducidas por su Prensa.

Pero la mixtificación cinematográfica tiene su segunda parte, su complemento polémico perfecto. En las propias fechas, una personalidad notable de Gerona, cuyo nombre conocemos y llamamos, para evitarle un fin sangriento, se encontró, transitando por uno de los más típicos callejones medievales del barrio piadoso de la ciudad carolingia, con un tumultuoso cortejo de curas, armados hasta los dientes, en ademán guerrero, provistos de fusiles anticuados, de trabucos, y en general, de armamento «idóneo» a las leyendas divulgadas por los marxistas sobre las «agresiones» del clero contra los pacíficos e inermes revolucionarios. Y

también en esta ocasión, el atónito transeúnte, observó inmediatamente la presencia del operador cinematográfico, que rodaba la escena de la «provocación» fascista.

El film deberá titularse, para mayor escarmiento: «La verdad de la Revolución española. Contra la agresión clerical, la República democrática mantiene el culto». Y las democracias hostiles al Gobierno nacional o que titubean en su reconocimiento, serán invitadas a encontrar en este «verídico» documental un apoyo a su posición de culpable complicidad.

Cuatro Gobiernos en España

París, 17.—«Le Matin» publica una entrevista de un redactor con Largo Caballero. La entrevista aparece bajo estos títulos:

«Cuatro Gobiernos en España. Franco, en Salamanca, dueño de las dos terceras partes del territorio.

Companyns, en Barcelona, busca una paz separada.

Negrín, en Valencia, a las órdenes de Moscú.

Belarmino Tomás, en Gijón, dictador anarquista.

Los contribuyentes de Bayona y la protección dispensada a los alcaldes de Bilbao y Guernica

Bayona, 17.—Doscientos contribuyentes de Bayona han dirigido al prefecto de los Bajos Pirineos una carta protestando contra la decisión del Consejo municipal que ha asignado una subvención a los alcaldes rojos de Bilbao y de Guernica.

En la carta se afirma y se prueba que tal decisión está exenta de base jurídica, y se agrega que Bayona no tiene el deber de recoger a los vascos españoles que se negaron a recibir a los franceses cuando los alemanes invadieron Francia.

Terminan diciendo los contribuyentes que dichos dos alcaldes pueden fácilmente trasladarse a territorio catalán o de la España «republicana».

La carta ha causado en toda la ciudad la consiguiente impresión.

Bruno Mussolini resulta ileso en un grave accidente de automóvil

Roma, 17.—Ayer, Bruno Mussolini, hijo del jefe del Gobierno italiano, sufrió un grave accidente de automóvil, del que por fortuna salió ileso.

Cuando Bruno se dirigía al aeródromo Littorio para realizar ejercicios de vuelo, se salió una de las ruedas del coche cuando éste marchaba a gran velocidad.

Es asombroso que el accidente no haya tenido terribles consecuencias.

El Sultán Azul en Cáceres

Cáceres, 18.—Ha llegado el Sultán Azul de Infi. Fué recibido por las autoridades y por numeroso público que tributó a Su Alteza caluroso homenaje de admiración y cariño por su lealtad a España y al caudillo.

El Sultán permanecerá en Cáceres y mañana visitará los hospitales, siendo obsequiado con un banquete por las autoridades.

Su Alteza continuará después su viaje a Andalucía.

El Sultán se encuentra satisfecho del entusiasta recibimiento que se le ha dispensado.

¿Van a sustituir a Ossorio?

París, 17.—Se da por seguro que Ossorio y Gallardo va a ser destituido de su cargo de embajador. Suena el nombre de Azcárate para sustituir a la vestal de la juricidad en el ambicionado enchufe parisino.

Más estadísticas para analfabetos

Refiriéndose a la producción de trigo en la zona dominada por el llamado Gobierno de Valencia, la propaganda marxista alusiva a los latifundios españoles y a la superficie improductiva, dice textualmente:

«Superficie cultivada este año: trigo, 1.736.000 hectáreas igual a 6 por 100 más que el año pasado; cebada, 5 por 100 más que el año pasado. En Valencia, antes de la guerra, se cultivaban 24.000 hectáreas de trigo; hoy se cultivan 63.000 hectáreas. En 1936, en las provincias liberadas del fascismo, se cosecharon 800.000 quintales. La cosecha de este año se elevará por lo menos a 1.650.000 quintales. Dentro de pocas semanas, los graneros de la República guardarán 16.000.000 de quintales de trigo para el pueblo español.»

Corrijamos, ante todo, los errores de cultivo que estas estadísticas contienen. Primer error: se asegura que en Valencia la superficie cultivada de trigo, antes de la guerra, era de 24.000 hectáreas; en realidad se elevaba a 34.500. Puede verse en las cifras oficiales del Anuario Estadístico de España. Segundo error: la cosecha de 1936 en las provincias liberadas del fascismo, según afirma la propaganda roja, fue de 800.000 quintales, cuando en realidad se elevó a 8.000.000. Por tanto, la de este año puede calcularse en 16.500.000 quintales y no en 1.650.000 como profetiza la propaganda «gubernamental». Esta última cifra sería inferior a la cosecha de cualquiera de las provincias más intensamente productoras y no podía dar lugar a motivos de satisfacción, sino a todo lo contrario. Ni sería posible tampoco que dentro de pocas semanas almacenaran los graneros de la República 16.000.000 de quintales.

Hechas estas elementales correcciones, habría que advertir a los anarcocomunistas que es absurdo envanecerse de la extensión del cultivo de trigo en las provincias dominadas por el Gobierno marxista y singularmente en Valencia. Porque en ellas predomina el cultivo intensivo y de productos de exportación; no de cereales. Sus tierras, las de Valencia en particular,

son demasiado ricas para ser dedicadas al trigo; rinden más dándolas a la naranja, a la viña, a los frutos primizos, etc. Y la extensión del cultivo de trigo en ellas, significa esto: o que se cultivan tierras consideradas antes demasiado pobres, incluso para el trigo, o que se ha sembrado dicho cereal en tierras excesivamente ricas. Es decir, en ambos casos, un empobrecimiento que traduce la penuria de trigo de la zona roja; fenómeno natural por otra parte, toda vez que las provincias gran productoras de trigo se encuentran en la zona nacional. Es un exponente además de la desorganización de la economía marxista, incapaz de exportar productos de gran riqueza, como la naranja y aplicar su producto a la adquisición del trigo que les falta. Claro está que la presencia de la escuadra nacionalista, que mantiene embotelladas en Cartagena las unidades de que dispone Valencia, influye decisivamente.

Pero hay más. Los 16.000.000 de quintales de cosecha para 1937 en la zona marxista, no son posibles en la realidad, diga lo que quiera la propaganda roja. En efecto, aquellas cifras de ser ciertas, supondrían una cosecha superior a la de 1932, o sea la mayor casi que ha conocido España. Dicha cosecha se cifró dentro de aquella zona en unos 14.000.000 de quintales. La repetida cosecha no ha sido superada después y seriamente no cabe pretender que en medio de la guerra civil, cuando la mayor parte de la población masculina hay que suponérsela sujeta a los deberes militares, cuando la desorganización es tal que no puede ser ocultada ni a propios ni a extraños, cuando en fin, la producción e importación de abonos se ha reducido en extremo, un tal «record» sea superado. Afirmarlo es sencillamente absurdo. Escribir propaganda para rusos o analfabetos.

Pero es que la propaganda anarcocomunista responde siempre a idénticas normas. Si conviene a sus fines, se silencia el hecho. Si es necesario, se les deforma. Cuando es oportuno, se alteran las cifras. Y siempre está reñida con la verdad.

IMPORTANTE SESION DE LA CAMARA AGRICOLA PROVINCIAL

Anteayer celebró sesión la Cámara provincial agrícola, bajo la presidencia de don Frutos Herranz y con asistencia de los vocales señores Montalvo, Cardiel, de Mercado (don Ignacio), Gómez (don Manuel), Merino (don Miguel), Sanz (don Máximo) y Martín (don Mariano). Actuó de secretario don Agustín Merino.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión anterior.

El señor secretario hace constar que, por olvido involuntario, se dejó de incluir en el acta anterior el acuerdo de la Junta, de que se gratificase a don Enrique Vargas con la cantidad de 200 pesetas por los servicios que, como mecanógrafo, prestó dicho señor a la Comisión organizadora de la Cámara, quedando subsanado el olvido al hacerlo constar en la presente.

Abonos de sementera

El señor presidente da cuenta de las gestiones realizadas con la Junta Técnica en Burgos por una Comisión de esta Cámara, las cuales han dado el resultado apetecido; por lo cual, en el presente año, los labradores de la provincia podrán disponer de los abonos necesarios.

Enterada la Junta, se acuerda dirigir una comunicación a la Junta Técnica, con el fin de que por el Estado se tomen las medidas convenientes a fin de que dichos abonos lleguen a manos de los labradores lo más pronto posible.

Decreto sobre trigos

La Junta queda también enterada de las recientes disposiciones sobre la cuestión triguera, encaminadas muy acertadamente a resolver de una vez y para siempre tan grave problema.

Al mismo tiempo, interpretando el sentir de todos los labradores de la provincia, cuyos intereses representa, acuerda por unanimidad dirigirse al generalísimo, expresándole su más entusiasta felicitación por tan acertadas medidas.

Delegado de la Asociación de Ganaderos

La Junta provincial de Ganaderos solicita sea cubierta la vacante del

vocal representante de la misma don Agustín Hernández, el cual se encuentra en terreno no liberado, por don Aureliano López, socio de la misma.

La Junta, dadas las circunstancias especiales que concurren en el caso, acuerda aceptar el nombramiento de dicho señor interinamente, mientras concurren las actuales circunstancias o se llegue a la próxima renovación de cargos.

Rebaja de rentas

Se da lectura a la contestación recibida por la Junta Técnica del Estado, relativa a la solicitud que la Cámara elevó el 22 de Julio con el fin de que fuesen rebajadas las rentas en un 25 por 100, en atención a la falta de abonos del pasado año, que se tradujo en una cosecha bastante deficiente.

En dicha contestación se indica que no procede tomar tal medida con carácter general, sin perjuicio hayan de tenerse en cuenta circunstancias especiales que en algún caso particular puedan existir.

La Junta queda enterada y se acuerda comunicar así a los labradores interesados.

—También se da lectura a una instancia de don Mariano Rincón, solicitando le sean abonados los servicios prestados a la Cámara, como secretario de la Comisión organizadora de la misma.

Por unanimidad se acuerda que no procede acceder a lo solicitado por no estar remunerado dicho cargo en la citada Comisión.

—Invitada esta Junta por la Cruz Roja al festival taurino organizado a beneficio de la misma, el 19 de los corrientes, se acuerda ayudar al mismo con 50 pesetas y repartir las entradas a los heridos de guerra.

—También se acuerda destinar cinco pesetas a la suscripción pro monumento a Calvo Sotelo.

—Finalmente, la presidencia da cuenta de haberse recibido muestras de trigo seleccionado para siembra a 22,50 pesetas la fanega, que ofrece el Sindicato Católico Agrícola de Co-

dorniz, de las variedades candeal y de la Sagra.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, de lo que yo, el secretario, con el visto bueno del señor presidente, certifico.

Notas del Gobierno civil

El lunes, recaudación del «Plato único»

El señor gobernador civil ha hecho a nuestro compañero las siguientes manifestaciones:

«Pasado mañana, lunes, es el día señalado para cobrar la segunda quincena del «Plato único y «Día sin postre». Aprovecho esta ocasión para decir que estoy muy satisfecho de cómo ha respondido la provincia de Segovia a esta nueva modalidad del «Plato único» y «Día sin postre» semanales, puesto que el mes de Agosto ha faltado muy poco—quizá no llegue a un par de millares de pesetas en toda la provincia—para doblar la recaudación del mes anterior, y los días sin postre, que parecía que iban a producir poco, han dado la bonita cifra de más de doce mil pesetas.

Todo ello lo ha hecho Segovia sin más que seguir mis indicaciones y sin necesidad de acudir a medidas coactivas, porque no se puede llamar así la sanción aislada ni los caos singulares en un pueblo que quizá no llegue en toda la provincia a una docena de miles.

Para corresponder a esta actitud, siempre ejemplar de la provincia de Segovia, quiero hacer público lo que se va a remediar con ese dinero. No voy a hablar de los Comedores de caridad o de Auxilio social, de lo cual ya tiene conocimiento el público por haberlo seguido muy de cerca; sólo voy a referirme al subsidio para las familias de combatientes. Con arreglo a la nómina del mes actual, publicada en el «Boletín Oficial extraordinario de la provincia, va a extraer a pagarse pasado mañana, lunes, a los beneficiarios y en este mes van a repartirse por este concepto pesetas 172.000, es decir, que por esta obra magnífica va a pasar cerca de treinta y cinco mil duros del bolsillo de los segovianos que con más o menos sacrificio lo han podido dar, a las familias pobres y necesitadas de los que están sirviendo a la Patria en cumplimiento de sus deberes militares.

La obra no puede ser más admirable ni los resultados más tangibles y, además, tiene un aspecto muy interesante para los que nos preocupamos de asuntos económicos y es que esos treinta y cinco mil duros salen de los bolsillos de los segovianos y en Segovia se quedan, es decir, que no salen del torrente circulatorio de la provincia de Segovia, sino que afectan a una mejor distribución de la riqueza.

La corrida de mañana

Añadió el señor Pérez Mirete, con respecto a la corrida que mañana ha de celebrarse a beneficio de la Cruz Roja, que muchos pueblos, no encontrando quién pudiera utilizar las entradas que les fueron enviadas, han remitido su importe y las entradas para que sean distribuidas entre los soldados heridos que se encuentran en los hospitales de Segovia. Unos han remitido las entradas directamente a la Cruz Roja, otros lo han hecho al Gobierno civil, una prueba más del desprendimiento y patriotismo de los pueblos segovianos.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: alcalde de Coca; don Dionisio González; juez municipal y teniente de alcalde de Aldealengua de Pedraza; párroco de Migueláñez; secretario del Ayuntamiento de Gomezserracín; alcalde y párroco de Vegas de Matute y juez municipal de Segovia.

Ecos de la provincia

Turégano

Honras fúnebres por el alma de dos soldados

En la iglesia parroquial de esta villa se han oficiado funerales por el eterno descanso de los soldados de Turégano, Isaías de Andrés y Eugenio Tardón, muertos gloriosamente por Dios y por España en los frentes de Madrid y Aragón, respectivamente.

A dichos actos asistió la mayor parte del vecindario, prueba bien evidente de las muchas simpatías con que, entre nosotros, contaban los citados mártires de la santa causa que defendían.

Por tan triste motivo, a sus padres don Gerardo de Andrés, maestro peluquero, y doña Paula y don Macario Tardón, guardia civil de este puesto y destacado en Santander, y doña Basilia, hermanas y demás familiares, envío mi más sentido pésame, deseándoles mucha resignación cristiana para sobrellevar tan sensibles pérdidas y sirvalas de consuelo el saber que sus hijos cayeron en defensa de nuestra

santa Religión, cuando contribuían a formar la España una, grande y libre por la que todos los españoles estamos obligados a derramar hasta la última gota de nuestra sangre.

Las fiestas

Este año las tradicionales fiestas que en honor del Dulce Nombre de María se celebran con toda clase de festejos, han quedado reducidas solamente a la parte religiosa; por lo que hoy domingo ha tenido lugar la procesión de la imagen de Nuestra Señora y a continuación se ha celebrado solemne misa con asistencias, oficiando el tenor de la Catedral de Segovia don Emilio Alvarez, canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana de Valladolid y ayudado del párroco de Turégano don Plácido Centeno. La oración sagrada estuvo del citado hijo de este pueblo, muy ilustre señor don Emilio Alvarez, quien con su cálida palabra y gran elocuencia supo enternecer a la gran concurrencia que llenaba el sagrado recinto.

12-9-937.

DE SORPRESA EN SORPRESA

Francia e Inglaterra acuerdan levantar la vigilancia de las costas españolas

¿Significa esta decisión el fin del Comité de la no intervención?

Londres, 17.—El presidente de la Comisión de la no intervención comunicó esta mañana, de modo inesperado, al Foreign Office, que las escuadras francesa e inglesa habían cesado en la vigilancia de las costas españolas, hasta tanto resuelva la citada Comisión.

La Prensa londinense comenta con viveza la decisión de Francia e Inglaterra.

La Agencia Reuter se escribe, a propósito de ello, que en los círculos oficiales se opina que este control de las costas españolas no ha dado los resultados apetecidos.

Al mismo tiempo hace constar que tal decisión señala un cambio en la política francobritánica, puesto que no hace mucho tiempo París y Londres declaraban que no podían renunciar al control de dichas costas, establecido por el Comité de Londres.

El diario «Stard» cree que la decisión francoinglesa significa el fin del Comité de no intervención, y hace resaltar que Londres y París han obrado sin reunir aquel organismo.

Elementos manejados por el Gobierno de Valencia tratan de hundir un barco británico

Tenemos noticias de procedencia cierta, según las cuales elementos manejados por el Gobierno rojo de Valencia tratan de hundir a toda costa un buque de nacionalidad británica, al objeto de provocar un conflicto internacional que favorezca en las presentes circunstancias a sus designios.

Advertimos al mundo de esta maniobra, con la que los rojos, incapaces de resolver a su favor por la fuerza de la razón o por la de las armas un pleito que tienen más que perdido, tratan de arrastrar al mundo a los horrores de una conflagración.

Jefatura de Obras públicas de Segovia

Anuncio

Necesitando proveerse esta Jefatura de 30 toneladas de carbón antracita, clase galleta, para la calefacción de sus oficinas, se reciben ofertas para dicho suministro, cuyas ofertas se harán en pliego cerrado en el plazo de cinco días a contar desde la publicación de este anuncio; los precios se entienden de estos el carbón en las carboneras de esta oficinas sítas en la calle de Juan Bravo, número 58, haciéndose constar, precio de tonelada, clase y calorías.

Segovia, 17 de Septiembre de 1937.

El ingeniero jefe

LOS MALDITOS

La Falange, como en sus días de lucha, recorre los campos de Castilla. Pero ahora ya no es para lanzar tal o cual idea, sino para llevar a esos paños la realidad de un pensamiento hecho ley de un Estado.

Nuestros equipos de propaganda, a la vez que ponen al corriente a campesinos de los pormenores del Decreto triguero, llevan a éstos la esperanza de una mañana, ya próximo, en que de vuelta los que se fueron a la Patria, y unidos con esa ligazón espiritual que se forja en la sangre derramada, vean una España grande, hecha a fuerza de herosismo y trabajo de todos.

En uno de los lugares visitados ayer por nuestros equipos, un labrador después de escuchar las cuestiones que el camarada le iba explicando terminó éste y preguntarle yo a aquél si estaba convencido de la eficacia del Decreto, me contestó con esa claridad de castellano: «Está bien, dicen algunos que esto pudiera quedarse en palabras».

Pues bien, para esos que «dicen»—¿cuándo se convencerán que este camino de insidias es un peligro para su salud?—escribimos lo que sigue: «Charlatanes y traidores en mayor escala y de mayor criminalidad que los rojos: Absteners de hacer comentarios en contra del Decreto, por que ir abiertamente contra la España nacional. Tened en cuenta que, pronto o más tarde, se os descubrirá, y entonces no habrá piedad para vosotros, como no la hay nunca para la serpiente venenosa». Ya sabemos nosotros a quién ha hecho daño esta justa disposición del generalísimo Franco. Ya comprendemos que aquellos que estaban acostumbrados al trocinio legal, vean con muy malos ojos los obstáculos insuperables que opone esta Ley a sus artimañas. Porque a los demás, al que se limita a obtener una ganancia equitativa, al fabricante que procuró tener un interés conforme a las circunstancias, al intermediario, que se dió por satisfecho con una remuneración normal, a éstos, no les importa el Decreto, por que con él y sin él fueron siempre decentes en sus relaciones comerciales.

Esta Ley se ha hecho precisamente contra los otros, contra los malvados, contra los que se aprovechaban de las circunstancias difíciles del brieigo, contra los delincuentes de tipo evolutivo. En fin, contra esos individuos, que son vulgares estafadores, por haber nacido en este siglo, y de haber vivido en el pasado, se hubieran lanzado a la serrería como «Pernales».

Esta Ley va contra los bandidos civilizados.

Arriba España.

(Servicio de Prensa y Propaganda de Falange.)

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El Ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día 20 para hacer efectivos los siguientes libramientos:

Don Luis Gómez, don José Bachiller, don Alfredo García, don Esteban García, don Andrés Mínguez, don Carlos Tablada, señor habilitado de la Academia de Artillería e Ingenieros, Klein, S. A., y Auto Garsouta, S. L.

Un nuevo libro de Adolfo de Sandoval

Hemos tenido el gusto de ver estos días, y en su nueva edición, el reciente libro de nuestro querido amigo el académico y cronista de Toledo, excelentísimo señor don Adolfo de Sandoval; libro que se titula: «Los bellos países: España; Centro, Norte y Levante». Es el libro más bello, tal vez, por su lujosísima presentación, de cuantos hasta ahora se han publicado en nuestra Patria; sus láminas-acuareles, obra del insigne pintor parisino Marius Hubert Robert, son realmente maravillosas; bien así como sus muchísimos huecograbados. Contiene el libro las monografías, por todos los conceptos admirables, de Toledo, Madrid, Avila, Segovia, Valladolid, Burgos, Salamanca, Santiago de Galicia, Asturias, la Vasconia, Zaragoza, Barcelona, Valencia, Alicante, las Islas Baleares, etc., etc.

Su Santidad el Papa Pío XI calificó este libro, que por conducto de la Nunciatura le ofreció Sandoval, «de bellísimo y espléndido regalo»; y durante algún tiempo le tuvo sobre la mesa de trabajo de su biblioteca particular. Su Santidad el Papa envió por este libro a Sandoval su afectuosísima Bendición Apostólica para él y los suyos; bendición que por su libro «El pobrecillo de Asís» también le enviara.

Y muy celebrado fué el libro «Los bellos países», por el Rey de Bélgica, por Mussolini y otros varios jefes de Estado.

La crítica de todos los matices le colmó de elogios al aparecer; y en el diario «A B C» dijo una preclara pluma, entre otras cosas: «Con libros así, como éste de «Los bellos países...», y con otros muchos de Adolfo Sandoval, en que tanto se exaltan los valores histórico-artísticos, y de otros géneros, españoles, y que traspasan las fronteras nacionales, es como se hace verdadera y eficazmente patria... y de callada, muy lejos de toda bullanguera exhibición».

Lea usted EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre, 7,50

Desde el jueves último se encuentran depositados en la posada de «Paloma», de esta capital, una yegua y un potro, cuyos semovientes serán entregados a la persona que acredite su pertenencia y los cuales están abandonados en la vía pública.

Segovia, 18 de Septiembre del segundo Año Triunfal.—El alcalde A. REGUERA.

¿SE AFEITA SOLO?

Use la famosa hoja MARUXA, acanalada de suavidad inimitable.

CASA VELASCO

Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Telf. 268

Carne barata de toro

Se venderá en Melitón Martín, casa de AQUILINO y Plaza de Azoguejo (mesa), a los precios siguientes

Con hueso, a 1,60 ptas

Sin hueso, a 3,80

Solomillo, a 5,00

Anuncios breves

Ama de cría casada, de 26 años, siete meses. Se ofrece para criar en casa. Dirigirse a José de Frutos, Fuentesoto.

Lacistas para cazar conejos se cesitan. Dirigirse: Villalba de los Alcores (Valladolid).

Vendo camioneta «Doges», 17 HP, por cárcel de chófer. Para tratar con Felipe Miguel, en Villacastín.

Se vende vaca suiza, abocada a segundo parto. Para tratar con Demetrio Cantalejo, en San Domingo de Pirón.

Ha desaparecido una vaca de raza, de 26 años, criada en Fuentesoto. Con marco O, Abonar gastos Juan Arrasbas, en Otero de Herreros, a quien da cuenta de su paradero.

Jandilla Dimeca

Vendo caballo de tres años, alzado diez dedos sobre la mano. Para tratar, Santiago Luengo en Baños de Esgueva.

Se necesita oficial de carreteras. Inútil presentarse sin saber su obligación. Para tratar, villa de Hernández, en Nieva.

Se venden 100 reses o 150 laneros merinas, de todas las edades. Para tratar, con don Máximo Luengo, en Paradinas.

Vendo macho de catorce años, de prueba. Tratar, José Casado, en Caballeros.

Se vende la leña de pino seco, pías y tabla para sobretablar. Para tratar, Anastasio Tejada, Fuentesoto.

Se necesita un lechero para vacas, por cuarenta años de experiencia, por telegrafista. Para tratar, con don Máximo Luengo, en Paradinas.

Alquilo habitación a matrimonio sin hijos o dos señoras, otra sola dormir, vistas Plaza Mayor, San Francisco, 15.

Se ofrece ama de cría en su casa, mujer casada, de veinticuatro años de edad, leche de un mes. Dirigirse a Mariano Cruz, Cantalejo.

PENSIONADO "LA FUENCISLA"

Dirigido por

HERMANOS MARISTAS

Los cursos de Primera Enseñanza se abren el 15 de Septiembre y los de Segunda Enseñanza se abrirán el 1.º de Octubre

SAN AGUSTIN, 1 TELEFONO 338

Contra todos los dolores

Cafiaspirina

BAYER